

Alza de impuestos profundiza crisis (El Financiero 06/11/09)

Alza de impuestos profundiza crisis (El Financiero 06/11/09) Ivette Saldaña Viernes, 6 de noviembre de 2009 Reduce planes de inversión y empleo: analistas. La inflación se ubicaría en 6% el próximo año. Recuperación de EU, "esperanza" para México. El aumento de la carga fiscal que aprobaron los legisladores generará un incremento de la inflación, al preverse que llegue a 6 por ciento en 2010, además de que "sin lugar a dudas" retrasará la recuperación de la economía mexicana y afectará el poder adquisitivo de los pobres del país. Los investigadores Eduardo Loría, de la UNAM, y José Luis de la Cruz, del Tecnológico de Monterrey, afirmaron que en un contexto recesivo como el que vivimos, aumentar impuestos profundiza la crisis económica. De la Cruz Gallegos dijo que la crisis incrementará la pobreza en el país y "esa situación se verá exacerbada por el alza de impuestos, la inflación y la caída en la inversión que la Ley de Ingresos provocará", estimándose que el número de personas marginadas pudiera elevarse entre cuatro y siete millones de personas. "El problema de fondo es que con la Ley de Ingresos aprobada se reduce la expectativa de inversión y generación de empleo, por lo que el problema económico y social continuará incrementándose." Aunque el gobierno federal recaudará más por el alza de impuestos, se sabe que el gasto público es altamente ineficiente y difícilmente las autoridades solucionarán el problema de la pobreza que afecta al país. El escenario para 2010 es que México crezca alrededor de 2.5 por ciento, una cifra que no ayudará a resarcir la contracción observada en 2009, anotó De la Cruz. Cascada Por su parte, el coordinador del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe), Eduardo Loría, dijo que el alza de impuestos se traducirá en un incremento de precios de los productos. Sin embargo, "no sabemos a partir de cuándo los productores e intermediarios comenzarán a aplicar el incremento", ni de cuánto será. Y aunque la recesión dificulta elevar los precios, muy probablemente en 2010 también quedaremos fuera del rango del Banxico al estimarse que se acercará a 6 por ciento. "En un contexto recesivo, elevar impuestos profundiza" la crisis económica, así que la esperanza para México es que la recuperación de Estados Unidos continúe en el tercer trimestre y sea el factor que contraste la falta de motores internos de nuestro país. El pasado fin de semana los legisladores aprobaron el incremento de dos puntos del Impuesto Sobre la Renta de 28 a 30 por ciento, y de 2 a 3 por ciento el Impuesto a los Depósitos en Efectivo -además de que bajarán el monto de 25 mil a 15 mil pesos-, y el alza al Impuesto al Valor Agregado de 15 a 16 por ciento.